

PASIONISTAS REG

Boletín Informativo de la Provincia de Cristo Rey México - República Dominicana Núm. 36 Marzo / Abril 2022

La Iglesia universal emprende un nuevo camino de renovación y revitalización que la llevará a una nueva evangelización. En el corazón de este nuevo impulso está la afirmación de la naturaleza sinodal de la Iglesia como pueblo de Dios reunido en torno a Jesús y caminando junto a su Señor.

En la Iglesia sinodal, todo el Pueblo de Dios, en cada Iglesia local, camina unido hacia el Reino de Dios. En el camino, están llamando e invitando a toda la humanidad a unirse a ellos y trabajar juntos para la transformación del mundo de acuerdo con el designio de Dios.

El corazón del plan de salvación de Dios es la llamada de todo el género humano a la unión con Él. La meta de la salvación es la unidad por la que Jesús imploró al Padre justo antes de su Pasión: "Que todos sean uno, como tú, Padre, en mí, y yo en ti, que ellos también sean uno en nosotros, para que el mundo crea que tú me has enviado" (Jn 17,21). Esa unidad se realiza en Jesús y se realiza en la historia por el Espíritu Santo a través del ministerio de la Iglesia. El trabajo por la unidad implica hacer frente a todas las injusticias, divisiones, obstáculos y conflictos que separan a los pueblos y provocan sospechas, violencia y muerte.

El Espíritu nos llama a estar y caminar juntos por la transformación del mundo entero en el nuevo Reino de Dios. Toda la Iglesia y cada cristiano bautizado, ordenado, laico y religioso consagrado tiene que poner de su parte en esta gran aventura.

Sinodalidad y Vaticano II

La idea de sinodalidad abraza las dos grandes imágenes de la Iglesia promovidas por Vaticano II: la Iglesia como Pueblo de Dios peregrino en camino y la Iglesia como Communio, la asamblea del pueblo llamado a la unidad por el Señor. El proceso de caminar juntos para realizar el proyecto del Reino de Dios y evangelizar a los pueblos incluye el hecho de estar juntos en asamblea para celebrar al Señor resucitado y discernir lo que el Espíritu dice a las Iglesias.

Todo el Pueblo de Dios, que abraza a los laicos, religiosos y clérigos de todas las categorías, reunidos en comunión de amor fraternal y enviados en misión al mundo, es la idea rectora de la sinodalidad. Implica la participación plena y activa de todos los bautizados en la única gran empresa eclesial para transformar toda la creación en el Reino de Dios.

Una Iglesia Sinodal

Reunirse para orar, para escuchar la Palabra de Dios y para discernir los impulsos del Espíritu forma parte de la misma vida del Pueblo de Dios. El Espíritu está vivo y activo en cada bautizado. En la gran reunión del pueblo nos encontramos con nuestros hermanos y hermanas, los escuchamos con profunda atención y respeto y juntos discernimos lo que el Espíritu dice en la asamblea. Solo entonces el Pueblo de Dios peregrino podrá llegar a todo el mundo invitando a todos los hombres a la familia de Dios.

Es característica de nuestro tiempo que ha habido una disminución en la participación de los fieles en las reuniones semanales. Hay muchas razones, pero una de ellas es que las grandes reuniones de personas ya no son el foro normal para que las personas se relacionen o se comuniquen de manera efectiva. Hoy en día, las personas obtienen su información de Internet o de las redes sociales. Las grandes reuniones son para eventos deportivos y otras formas de entretenimiento. Las reuniones serias que abordan asuntos de interés se llevan a cabo en entornos más íntimos. Es probable que en el futuro las grandes reuniones de la Iglesia sean excepcionales y no la norma.

Se normalizarán nuevas formas de encuentro a nivel local y de manera más informal y fraterna. En este ambiente, la gente puede adorar a Dios, compartir la Eucaristía y organizar la vida de la comunidad local, su ministerio a los pobres y necesitados y su misión en la sociedad en general. Bien puede ser que la Iglesia Sinodal se exprese en la red de pequeñas comunidades locales, cada una de ellas inmersa en su localidad y colaborando con otras para el bien mayor.

Para la sinodalidad es central la inclusión de todos, especialmente de aquellos que por diversas razones se encuentran en los márgenes, dándoles la oportunidad de expresarse y ser escuchados para contribuir a la edificación del Pueblo de Dios.

Como nos recuerda el Papa Francisco, el camino hacia una Iglesia sinodal no es hacer documentos sino querer “sembrar sueños, suscitar profecías y visiones, hacer florecer la esperanza, inspirar confianza, curar heridas, tejer relaciones, despertar un amanecer de esperanza, aprender unos de otros y crear un brillante ingenio que ilumine las mentes, caliente los corazones, dé fuerza a nuestras manos”.

Sinodalidad y vida religiosa

Los diversos servicios y carismas otorgados por el Espíritu encontrarán su lugar dentro de la nueva visión sinodal de la comunión de los creyentes en camino. También habrá que reimaginar y reafirmar la indispensable contribución a la Iglesia y al mundo de los consagrados y consagradas. Subyace al nuevo enfoque una mayor apreciación del sensus fidei fidelium, la dignidad de todos los bautizados y la necesidad de su participación plena, consciente y activa en la vida y misión de la Iglesia. Podemos esperar una nueva era de colaboración más estrecha entre religiosos y laicos para compartir la alegría del evangelio con todo el mundo.

Hasta hace poco tiempo, gran parte del servicio apostólico de la Iglesia lo realizaba el vasto ejército de religiosos y religiosas de las numerosas órdenes y congregaciones. En los últimos 300 años en particular, ha habido un gran aumento en el número de congregaciones religiosas apostólicas dedicadas a las obras de misericordia, la educación de los pobres, el cuidado de los enfermos y ancianos y como misioneras en África, Asia y América latina. En todo el mundo hay iglesias, escuelas, hospitales, clínicas, casas de reposo, etc. que dan testimonio de la extraordinaria devoción y compromiso de miles de religiosos. Con alegría entregaron sus vidas a Dios; la Iglesia y el mundo se enriquecieron grandemente con el servicio de estos hombres y mujeres dedicados a Dios.

Desde el principio, la Iglesia se ha enriquecido con una gran variedad de dones o carismas repartidos entre los fieles. Los diversos carismas son dones de Dios para la edificación y el fortalecimiento de la Iglesia. Ningún carisma puede florecer aislado de los demás; pertenecen juntos y son más fructíferos cuando trabajan juntos para mejorar la vida y la misión de la Iglesia por el bien del mundo. Los Pasionistas han sido bendecidos con un carisma especial para mantener viva y fecunda la memoria de la Pasión de Jesús. Hasta ahora, los Pasionistas han preferido trabajar como un grupo separado dentro de la Iglesia, sacando de su carisma todo lo que necesitan para su vida y misión. Hoy

comenzamos a apreciar que el carisma Pasionista puede ser aún más fecundo cuando se trabaja junto con los demás carismas de la Iglesia.

El Cuerpo de Cristo no puede vivir de un solo carisma y lo mismo ocurre con cada parte del Cuerpo. Como todo cristiano, los Pasionistas necesitan nutrirse de todos los carismas para ser miembros integrantes del Cuerpo de Cristo. Más que eso, nuestro carisma es un carisma apostólico y misionero y puede lograr mejor su objetivo misionero cuando trabaja junto con los otros carismas que son esenciales para la vida de la Iglesia. El camino sinodal nos empuja hacia una nueva era de mayor colaboración con los demás carismas y familias religiosas para el bien de la Iglesia y la misión en todo el mundo.

La Iglesia sinodal quiere afirmar todos los dones concedidos por el Espíritu y emplearlos para la transformación del mundo según la mente de Dios. Es un paso más allá de una forma anterior de organizar la Iglesia que distinguía claramente entre la Iglesia clerical, docente y actuante, por un lado y por otro lado el laicado, pasivo y dócil. Las congregaciones religiosas apostólicas encajaban en esta estructura más antigua en el lado “clerical” activo. Eran parte de la Iglesia ocupada y activa, haciendo las muchas cosas buenas que había que hacer por los laicos. Está claro que el cambio hacia una Iglesia sinodal tendrá consecuencias significativas para el papel de los religiosos en la Iglesia

Fuente:

www.passiochristi.org
Documentos sobre la formación
“Los Pasionistas en una Iglesia sinodal” (marzo 2022)

NOTIFICACIONES

1. El miércoles 16 de marzo, el sr. Alejandro González Frausto, padre de nuestro hermano sacerdote Alejandro González (+), fue llamado a participar de la Pascua de Cristo.
2. El sábado 2 de abril, el Superior Provincial emitió en favor del P. Alexander Márquez Olivares, el permiso de residir fuera de las comunidades de la Provincia durante seis meses conforme a los Estatutos Generales.
3. El miércoles 6 de abril, el sr. Luis Ángel Pérez Rosa, hermano de nuestro hermano sacerdote Ángel Antonio Pérez, concluyó su paso por este mundo para entrar definitivamente en la Casa del Padre.

BAÑO FRESCO

Durante el mes de marzo, en las instalaciones de la Comunidad del Perpetuo Socorro, se realizaron dos actividades en favor de los migrantes y personas en situación de calle.

El sábado 19, se llevó a cabo la primera parte del proyecto "Baño fresco", impulsado por el P. César Antonio Navarrete Ferrusquia, Director de la Fundación DIST, y la Subdirectora, Louise Franco García; el cual, tiene como finalidad atender a sesenta y cinco hermanos y hermanas en situación de calle, familias vulnerables y migrantes. Gracias a Dios, la actividad tuvo un buen resultado debido a la colaboración de bienhechores y voluntarios.

A cada persona se le fue llamando por su nombre, se le dio un almuerzo y un cambio de ropa nuevo (ropa interior, playera o camisa, pantalón, tenis, cinturón). Además, se acondicionó un baño para que pudieran ducharse con agua caliente; se les dio jabón de baño, shampoo, pasta y cepillo dental, gel para el cabello, papel higiénico, toalla y desodorante. Y a quienes lo requerían, se les cortó el cabello y se les brindó atención médica personalizada.

Posteriormente, el sábado 26, se llevó a cabo la segunda parte del proyecto "Baño fresco"; el cual, tuvo como finalidad atender a ciento cincuenta personas en situación de calle, familias vulnerables y migrantes. Además de los voluntarios y bienhechores de la fundación, colaboraron en esta actividad: la Universidad Panamericana, el Instituto Alberici de las Hijas de la Pasión de Jesucristo, el Consejo de la Rectoría del Perpetuo Socorro, CADIF, SEDEC, Vida plena en Jesús, Al-Anón, María Visión, la comunidad Pasionista y las familias Torres Franco y Bartolos Barber.

Como en la ocasión anterior, a todos los asistentes se les dio la bienvenida llamándolos por su nombre; se les dio un almuerzo y una buena comida; un cambio de ropa nuevo (ropa interior, playera o camisa, pantalón, tenis, cinturón). A quienes lo necesitaban, se les dio la oportunidad de bañarse con agua caliente, entregándoles un kit con utensilios de aseo personal (shampoo, jabón de baño, pasta y cepillo dental, gel para el cabello, papel higiénico, toalla y desodorante). También se les cortó el cabello y recibieron atención médica personalizada.



ACONTECIMIENTOS DEL PRÓXIMO BIMESTRE

MAYO / JUNIO

1. Cumpleaños

- 02.05 Jesús Ignacio Alvear Román
- 04.05 P. Jesús Ceja Quiroz
- 06.05 P. Guillermo Castillo Delgadillo
Coh. Pablo de la Cruz Vera
- 15.05 Coh. Julio César Rondón Sánchez
- 18.05 P. Javier Antonio Solís Basilio
- 31.05 P. Carlos Aguilar Quiroz
Coh. Alexis Yobani Chávez Isidor
- 09.06 P. Primo Feliciano de la Vega León
- 18.06 Diác. Jonathan Emanuel Pabón Tirado
- 22.06 P. Juan Manuel Rodríguez Mejía
- 30.06 Hno. Jesús Mendoza Rodríguez

2. Aniversarios de Ordenación

- 17.05 P. Armando Morales Aparicio (2008)
- 28.05 P. Jaime Rangel Galván (1994)
- 02.06 P. Rafael Vivanco Pérez (1984)
P. Aurelio Alberto Domínguez Pedral (1984)
P. José Luis García Pérez (1984)
P. Miguel Ángel Villanueva Pérez (1984)
P. José Francisco López Mora (1984)
P. Clemente Olvera Guerrero (2016)
- 27.06 P. Gabriel Jiménez Ortiz (1965)
- 29.06 P. José Antonio Barrientos Rodríguez (1991)
P. César Antonio Navarrete Ferrusquia (2019)

3. Aniversarios de profesión religiosa

- 20.06 P. Víctor Hugo Álvarez Hernández (1998)
- 21.06 P. Juan Martínez Martínez (1997)
P. Armando Morales Aparicio (1997)

4. Oremos por nuestros difuntos

- 05.06 P. Epifanio Fassardi (1996)
- 07.06 P. Tarcisio Menegazzo (1980)
- 21.06 P. Alfonso Carrara (1985)
- 22.06 P. Egidio Parnisari (2012)

PREDICACIÓN CUARESMAL

Como parte del crecimiento espiritual y de las actividades pastorales que se ofrecen a los fieles del Templo del Perpetuo Socorro, en Guadalajara, Jalisco, la comunidad religiosa coordinó varias tandas de ejercicios espirituales para este tiempo de cuaresma:

1. Del lunes 14 al viernes 18 de marzo, en el auditorio anexo al Templo, se impartieron ejercicios cuaresmales para todos los fieles.
2. Del 21 al 26 de marzo, en la Comunidad de San Rafael, se llevaron a cabo los ejercicios cuaresmales para la comunidad parroquial.
3. Los días 26 y 27 de marzo, se llevó a cabo el Retiro de encierro en la Comunidad del Perpetuo Socorro, con la participación de veintisiete jóvenes.

Estos ejercicios tuvieron como eje la temática de Getsemaní que ayudó a los fieles a acercarse al momento en que Jesús se encontraba orando en el Huerto de los Olivos, considerándolo, no como una simple escena teatral sino como un espacio para orar y contemplar lo que vivió Jesús en el momento de su agonía.

La temática se vio enriquecida con varias dinámicas que ayudaron a los asistentes a estar activos en el tema y a elaborar una meditación personal.

Cada una de las tandas de ejercicios, concluyó con la celebración eucarística, presidida por el P. César Antonio Navarrete Ferrusquia, C.P., pudiendo constatar los fervorosos testimonios de la cosecha sembrada en estas experiencias.

Ángel David Benítez Garduño
Postulante



APOSTOLADO SOCIAL



El pasado 8 de abril, la Fundación DIST colaboró en la jornada de limpieza y restauración del parque República ubicado en Av. España frente al número 1272, entre las calles Federalismo y Colón, en la Colonia Moderna de Guadalajara, Jalisco.

Se trabajó conjuntamente con las hermanas y hermanos en situación de calle y los migrantes, que de esta forma se van involucrando en el cuidado de los espacios comunes de la sociedad; asistencia ciudadana de Guadalajara, Ayuntamiento de Guadalajara, Presidencia de colonos y miembros de la comunidad Pasionista.

Samuel Hernández
Coordinador de asistencia social

BOLETÍN DE LA PROVINCIA DE CRISTO REY MÉXICO - REPÚBLICA DOMINICANA

Núm. 36 Marzo / Abril 2022

Responsable:
Eloy Medina Torres

www.pasionistasreg.com

CONTENIDO

Los Pasionistas en una Iglesia sinodal	1
Notificaciones.	2
Baño Fresco	3
Acontecimientos del próximo semestre	3
Predicaciones cuaresmales	4
Apostolado social	4